
 

 

 

 
 
 
 
 

 
 
 

Niederschrift über die Sitzung des Finanzausschusses 
am Freitag, dem 14.03.2025, im Großen Ausschusszimmer des 

Kreishauses Warendorf (4. OG, Raum C 4.26) 
 

Beginn:  09:00 Uhr 
Ende : 10:53 Uhr 
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Anwesend:  
 

 Ausschussmitglieder 

Brockmann, Dagmar  

Budde, Heinrich  

Kaup, Winfried  

Kleene-Erke, Andrea  

Kleibolde, Bernhard  

Kocker, Dennis  

Kuttig, Joachim  

Menke, Hans-Ulrich  

Möllmann, Rolf  

Ostermann, Norbert  

Schulte, Stephan  

Schulze Westhoff, Stephan  

Termühlen, Hildegard  

Thiel, Joachim  

 stellv. Ausschussmitglieder 

Dufhues, Hannelore Vertretung für Herrn Gutsche 

Duhme, Elke Vertretung für Herrn Welscheit 

Geiger, Andrea Vertretung für Herrn Hugenroth 

Hamann, Maria Vertretung für Herrn Kreft 

 von der Verwaltung 

Caspers, Laura  

Funke, Stefan, Dr.  

Hübscher, Ralf  

Lüffe, Hendrik  

Meyer, Eva  

Tecklenborg, Markus  

 Gäste 

Berntsen, Willibrord von der kvw Versor-
gungskasse 

 

Lammerding, Ralf von der kvw Versor-
gungskasse 
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Es fehlten entschuldigt: 
 

 Ausschussmitglieder 

Koch, Karsten  

            
 
Anlagen:  
 
Anlage 1  Präsentation zu TOP 2: Bericht der Verwaltung zu aktuellen Themen 

der Finanzwirtschaft 
 
Anlage 2 Präsentation zu TOP 3: Bericht zum Kapitalstock für die Abfederung 

künftiger Pensionsverpflichtungen des Kreises Warendorf bei der kvw 
Versorgungskasse 

 
Anlage 3  Präsentation zu TOP 10: Bundesförderprogramm Breitband / Gigabit-

Richtlinie 2.0: geförderter Glasfaserausbau der hellgrauen und grauen 
Flecken 

 
 
Frau Kleene-Erke eröffnet um 09:02 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass der Finanz-
ausschuss mit Einladung vom 26.02.2025 form- und fristgerecht einberufen worden 
ist. Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben.  
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 I. Öffentlicher Teil 

    

 
 

 1. Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner  
 
 

Auf Nachfrage von Frau Kleene-Erke meldet sich kein Einwohner zu Wort.  
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 2. Bericht der Verwaltung zu aktuellen Themen der Finanzwirt-
schaft 

026/2025 

 

Herr Dr. Funke berichtet anhand einer PowerPoint-Präsentation, die den Aus-
schussmitgliedern auch als digitale Tischvorlage vorliegt und als Anlage 1 der Nie-
derschrift beigefügt ist, über die Haushaltsverfügung der Bezirksregierung zum 
Haushaltsplan 2025 sowie die neue barrierearme Gestaltung des Haushaltes 2025, 
die ersten Erkenntnisse im Rahmen des Jahresabschlusses 2024, die Liquiditätslage 
des Kreises Warendorf und die Einlagefazilität von 2014 bis 2022.  
 
Frau Brockmann fragte nach, ob sich die Verwaltung mit dem LWL bezüglich des 
barrierearmen Haushaltes kurzgeschlossen hätte und so Synergien genutzt hätte.  
Herr Dr. Funke berichtete, dass es keinen Kontakt diesbezüglich zu dem LWL gab 
und die Umsetzung der barrierearmen Darstellung eigenständig erfolgte. Es gab in 
den letzten Wochen ein Treffen mit dem Unternehmen IKVS, welches dem Kreis Wa-
rendorf die Haushaltserstellung und einfachere Darstellung im Programm erläutert 
hat. Derzeit finden noch Verhandlungsgespräche statt.  
 
Herr Budde merkte an, ob in der Übersicht die Zinserträge auch aus den Pensions-
fonds integriert wären, woraufhin Herr Dr. Funke antwortete, dass es sich hierbei um 
stille Reserven aufgrund der Thesaurierung handele, die nicht in den Zinserträgen in 
der Präsentation dargestellt wurden.  
 
Herr Menke und Herr Möllmann bedankten sich für die Arbeit der Verwaltung, man 
sei auf dem richtigen Weg.  
  
 

Der Finanzausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 

Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 
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 3. Bericht zum Kapitalstock für die Abfederung künftiger Pen-
sionsverpflichtungen des Kreises Warendorf bei der kvw 
Versorgungskasse 

034/2025 

 
 

Frau Kleene-Erke begrüßt die Vertreter der kvw Versorgungskasse Herrn Berntsen 
und Herrn Lammerding. Herr Berntsen stellt anhand einer PowerPoint-Präsentation, 
die den Ausschussmitgliedern als digitale Tischvorlage vorliegt und als Anlage 2 der 
Niederschrift beigefügt ist, den Überblick der kvw-Versorgungsfonds vor. Es handelt 
sich hierbei um eine Mischung der Kapitalanlagen.  
 
Fragen von Ausschussmitgliedern werden beantwortet.  
  
 

Der Finanzausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 
 
 
 
 
 

Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 
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 4. Änderungssatzung zur Allgemeinen Gebührensatzung des 
Kreises Warendorf 

043/2025 

 
 

Herr Dr. Funke erläutert kurz die Erforderlichkeit der Anpassung der Allgemeinen 
Gebührensatzung des Kreises Warendorf. Die Änderung ist vor allem aufgrund von 
Kostensteigerungen in den Gebührensätzen der verschiedenen Tarifstellen und Än-
derung der Richtwerte für die Berechnung des Verwaltungsaufwandes erforderlich.  
  
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Die Allgemeine Gebührensatzung des Kreises Warendorf wird in der als Anlage 1 
beigefügten Fassung beschlossen. 
 
 
 
 
 
 

Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
    Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0   
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 5. Verzicht auf die Erstellung des Gesamtabschlusses 2024 033/2025 
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Der Kreistag des Kreises Warendorf beschließt auf die Erstellung des Gesamtab-
schlusses 2024 zu verzichten. 
 
 
 
 

Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
    Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0   
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 6. Änderung des Gesellschaftsvertrags der Wasserversorgung 
Beckum GmbH 

036/2025 

 
 

Beschlussvorschlag: 
 
1.  Der Kreistag stimmt der Änderung des Gesellschaftsvertrages der Wasserver-

sorgung Beckum GmbH auf Basis des beiliegenden Entwurfs (Anlage 1), ggf. 
mit noch erforderlichen redaktionellen Änderungen, zu.  

 
2. Der Kreistag weist die Vertretungen des Kreises Warendorf in der Gesellschaf-

terversammlung der Wasserversorgung Beckum GmbH an, alle erforderlichen 
Erklärungen zur Änderung des Gesellschaftsvertrages der Wasserversorgung 
Beckum GmbH, ggf. mit noch erforderlichen redaktionellen Änderungen, abzu-
geben. 

 
3.  Etwaigen Änderungen an dem Gesellschaftsvertrag, die sich im Rahmen des 

Anzeigeverfahrens bei der Bezirksregierung nach § 115 GO NRW ergeben, 
wird zugestimmt, soweit diese den Vertragsentwurf nicht wesentlich verändern.  

 
 
 
 
 
 

Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
    Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
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 7. Änderung des Gesellschaftsvertrages der Westfälischen 
Landes-Eisenbahn GmbH 

030/2025 

 
 

Beschlussvorschlag: 
 

1. Der Kreistag stimmt den in der Anlage vorgeschlagenen Änderungen des Gesell-
schaftsvertrages der Westfälischen Landes-Eisenbahn GmbH, ggf. mit noch erfor-
derlichen redaktionellen Änderungen, zu.   

2.  Der Kreistag weist die Vertretungen des Kreises Warendorf in der Gesellschafter-
versammlung der Westfälischen Landes-Eisenbahn GmbH an, den zur Änderung 
des Gesellschaftsvertrages der Westfälischen Landes-Eisenbahn mbH erforderli-
chen Beschlüssen, ggf. mit noch erforderlichen redaktionellen Änderungen, zuzu-
stimmen.  

3. Etwaigen Änderungen an dem Gesellschaftsvertrag, die sich im Rahmen des An-
zeigeverfahrens bei der Bezirksregierung nach § 115 GO NRW ergeben, wird zu-
gestimmt. 

 

 
 
 
 
 
 

Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
    Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
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 8. Änderung des Gesellschaftsvertrages der Westfälischen 
Verkehrsgesellschaft mbH 

029/2025 

 
 

Herr Thiel möchte den Sinn hinter der Änderung des §7 Nr. 8 „Aufsichtsrat“ verste-
hen. Es soll eine Ergänzung zum Kreisausschuss gegeben werden bezüglich dieser 
Änderung.  
  
 
 
  
 
 
 

Abstimmungsergebnis:  In den Kreisausschuss verwiesen. 
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 9. Änderung des Gesellschaftsvertrages der Verkehrsbetrieb-
Kipp GmbH 

031/2025 

 
 

Beschlussvorschlag: 

1. Der Kreistag stimmt den in der Anlage vorgeschlagenen Änderungen des Gesell-
schaftsvertrages der Verkehrsbetrieb Kipp GmbH, ggf. mit noch erforderlichen redak-
tionellen Änderungen, zu.  

2. Der Kreistag weist die Vertretungen des Kreises Warendorf in den Gesellschafter-
versammlungen der Regionalverkehrsgesellschaft Münsterland GmbH und Ver-
kehrsbetrieb Kipp GmbH an, den zur Änderung des Gesellschaftsvertrages der Ver-
kehrsbetrieb Kipp GmbH erforderlichen Beschlüssen, ggf. mit noch erforderlichen 
redaktionellen Änderungen, zuzustimmen.  

3. Etwaigen Änderungen an dem Gesellschaftsvertrag, die sich im Rahmen des An-
zeigeverfahrens bei der Bezirksregierung nach § 115 GO NRW ergeben, wird zuge-
stimmt. 
 

 
 
 
 
 
 

Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
    Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
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10. 

Bundesförderprogramm Breitband / Gigabit-Richtlinie 2.0: 
geförderter Glasfaserausbau der hellgrauen und grauen Fle-
cken 

045/2025 

 
 

Frau Kleene-Erke übergab das Wort an Herrn Hübscher (Gigabit.WAF / Breitbandbü-
ro), welcher anhand einer PowerPoint-Präsentation (Anlage 3 der Niederschrift) den 
geförderten Glasfaserausbau im Kreis Warendorf vorstellte.  
 
Laut der Bürgermeister-Dienstbesprechung wurde die Bundesförderung Breitband 
mit Einigkeit besprochen und die Verwaltung wurde damit beauftragt, dass die Förde-
rung der hellgrauen und grauen Flecken über die Kreisumlage finanziert werden soll.  
 
Herr Thiel fragte nach dem Eigentum, wann es an den Kreis Warendorf übergehen 
würde. Der Besitz bleibt bei der Deutschen Glasfaser. Diese sind verpflichtet für 7 
Jahre die Leitungen zur Verfügung zu stellen.  
 
Es kam zusätzlich noch die Frage auf, wieso das Bundesförderprogramm auf 20 Jah-
re investiv abgeschrieben werden soll. Herr Dr. Funke teilte mit, dass der Eigenanteil 
an dem Förderprojekt als Abgrenzungsposten wie eine Investition behandelt wird.  
 
Frau Duhme fragte nach der Aktivierung bis Mitte 2025 in Telgte, was hiermit ge-
meint sein sollte. Herr Hübscher bestätigte, dass in Telgte alles soweit laufen würde, 
so dass der Anschluss in Telgte bis Mitte 2025 aktiv geschaltet werden solle.  
  
 
 

Beschlussvorschlag: 
 

1. Die 13 Städte und Gemeinden haben in der Vergangenheit die Kreisverwaltung 

beauftragt, Förderanträge zum Bundesförderprogramm Breitband zur Erschlie-

ßung der weißen, hellgrauen und grauen Flecken zu stellen. Nunmehr beauf-

tragt der Kreistag die Kreisverwaltung, im Anschluss an die Versorgung der wei-

ßen Flecken auch flächendeckend für das Kreisgebiet den Ausbau der hellgrau-

en und grauen Flecken umzusetzen. 

 

2. Der Kreis Warendorf stellt die notwendigen Eigenanteile des Breitbandausbaus 

der grauen und hellgrauen Flecken in Höhe von 4,5 Mio. Euro investiv im Rah-

men der Ausgleichsfunktion des Kreises zur Verfügung. Diese werden in Ab-

stimmung mit den Bürgermeisterinnen und Bürgermeistern über 20 Jahre auf-

wandswirksam aufgelöst und somit über die Kreisumlage mit den kreisangehöri-

gen Kommunen abgerechnet.   

 
 
 
 

Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
    Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0   
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Mit einem Dank an die Anwesenden beendet Frau Kleene-Erke um 10:53 Uhr die 
Sitzung.  
 
 
gez.       gez.  

 

Andrea Kleene-Erke 
Vorsitz 

Dr. Stefan Funke 
Schriftführer 
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